



この弓削通信フェニックスも  
通巻194号になりました。単  
純に算用すると月一回の発行で  
すので16年、途中休刊等があ  
りましたが、開始が1991年  
(平成3)ですので、あしかけ  
25年、四半世紀です。

あけましておめでとうござい  
ます。本年が読者の皆様方にと  
つて、ひたすらよい年であらん  
ことを心よりお祈りいたします

# 人は、表現する生き物 表現するために言葉がうまれた

ひもいも

新年雑感 人は、表現する生き物

## 表現するために言葉がうまれた

今は昔のバブル経済末期、全国でリゾート開発がブームになりました。旧弓削町も弓削・佐島にわたり、大規模なゴルフ場、マリーナ、リゾートホテルという、俗に金太郎アメとよばれたリゾート施設3点セットが計画されました。その計画を大多数の町民が知らぬとき、いわゆる関西方の弓削出身者から情報がもたらされ、町民の知るところとなられ、町民の大騒ぎになりました。環境悪化を危惧する町民の反対運動がおこり、そういうしているうちにバブル経済がはじけ、計画は凍結と言う名の廃止になりました。すでにそのときには何百万円もの経費は費やされていましたが、結果的に不良事業支出となつた事に関し、当時の首長始め推進した議会の誰も、責任を表明しませんでした。

戦前の息苦しさを知る方々はすでに高齢化し、櫛の歯が欠けるように世を去ってゆきます。経験や体験が語りつき、書き表され、言い伝えられなければ、次世代には伝わりません。伝わらなければ無かつたことにされ得るということです。

住民は政治的になるべし  
いま我が国は、国民にとつて  
決して安全ではない状況にある  
ことは、賢明な読者の皆さんには  
承知しています。その承知して  
いることを、表明する、形にして  
ゆく、そういう努力を怠るとい  
まざに基本的人権の認められて  
いなかつた戦前のようすに主権者  
であるはずの国民が塗炭の苦し  
みを舐めることになるのは必定  
です。

四半世紀の流れでした。そして  
いま、たとえ小さな意見でも、  
決して埋もれさせてはいけない  
意見を表に出さねば無いと同じ  
意見がないとは同意であるとさ  
れる、ということを、繰り返し  
言い続けねばならないと痛感し  
たのが、昨年の一連の国政の流  
れでした。

平成二十八年正月



平成27年は、弓削島が中世の塙の莊園であったことが記された東寺百号文書（とうじひゃくごうもんじょ）がユネスコ記憶遺産に登録されました。

大昔の製塩については、同じく弓削島の隣り佐島で発掘中の古代製塩遺跡から「製塩垣跡」が発見されました。

途中の日代表壇退席が「表壇が跡」が先発されました。

ん。取れと言う者が居なかつた。  
議会が機能不全だつたのです。

犠牲とは、そのことで他者が救われるから意味がある。逆に

今年はそんな意味でも、決して譲つてはならない国民の、ひいては個々人の生存権をしっかりと守りきる節目ではないかと考えます。どうか弓削通信の書くことを、あくまで筆者の一意にすぎませんが、我々はどうあるべきかを考えるきっかけにし、頂ければ、幸甚このうえないことがあります。

今月のやよみ亭映画研究会  
料 1月 15 日（金）夜 7 時～

【乱れ髪】



・山本富士子・勝 新太郎・川崎敬三、  
・花布辰男 他。・1961年作・大映

- ・地区のお年寄り達の交流会です。
  - ・毎月 午後 1 時から。
  - ・第 2 火曜はやよみ亭
  - ・第 3 火曜は弓削土生集会所で開催しています。
  - ・1 月は 12 日と 19 日。
  - ・2 月は 9 日と 16 日。

A cartoon illustration of a man with a shocked or surprised expression, looking upwards. He has short, spiky hair and is wearing a dark jacket over a patterned shirt. To his left, the text 'ルーチーイン' is written vertically. Above him, the text 'うるさいやんの' is written in a stylized, bubbly font.

くるよ。また帰るから。」と手を合わせてそれぞれの日常に戻つて行く。私はシーツを洗い布団を干して一段落。

毎年、毎年お正月はこんなハーデスケジュールである。でもこの一連の行事で、私も子ども達も「よし、新しい一年もやるぞ」とつてスイッチが入るんじやないかな。そう、今風に言うとルーティンか。

と恒例の食事会。その準備をしている私の横で娘が手伝ってくれる。「たまに帰つたんだからゆっくりして」と言うと、「たまに帰つたんだから手伝わせて」と、うれしい事を言ってくれる。翌日は、「じいちゃん行つて

朝食をお雑煮とお節で祝い、その後墓参り。広島と大阪から帰省した娘と息子は、祖父の墓の前で手を合わせ「じいちゃん、ただいま元気しています。今年も頑張るよ。」と。その後は土産と年玉を持って祖母の家へ。「ばあちゃん、ただいま！」近況を報告して、祖母やおば達

あいだべち ふじ  
青木喜代子

